

SUSCRIPCIONES

El pago adelantado.

Madrid, mes, UNA peseta.—Provincias, trimestre, CINCO.—Extranjero: Portugal, OCHO pesetas; trimestre, DEMÁS PUNTOS, DOCE.—Cuba y Puerto Rico, trimestre, DIEZ.—Filipinas, trimestre, QUINCE.

25 ejemplares, 75 céntos.

La Libertad

OFICINAS Hileras, núm. 8, bajo. Director, D. Javier Betegón.—Corresponsal en París, para anuncios y suscripciones, la Société Mutuelle de Publicité, rue Caumartin, 61; director, Mr. Lorette.—Anuncios y correspondencia en España, al Administrador.—Tel. 887

LA AMNISTÍA

Ayer publicó la Gaceta, como oportunamente dijimos a nuestros lectores y éstos podrían ver en nuestra edición de anoche, la ley de la amnistía.

Apenas promulgada, se han notado ya sus efectos en una colega republicana, muy afecto al Sr. Ruiz Zorrilla, la representación de cuya política tiene desde que apareció en el estadio de la prensa.

El País, que es el periódico a que aludimos, está conforme con otros de sus colegas republicanos—no con todos, porque la conformidad es, hace tiempo, palabra vana en el campo de Agramante de las facciones republicanas—en considerar mezquina esa gracia; pero va más lejos que ellos y escribe palabras de tonos muy subidos, hablando de la guerra, de las tempestades, del rayo esclavador y de otras cosas por el estilo, todas ellas muy propias del género melodramático, pero más gastadas ya y en desuso que los antiguos morriones de la milicia de Espartero.

Hay, sin embargo, en las declaraciones de El País algo que importa anotar y recoger, para que se sepa cómo entienden estos actos de clemencia, que revelan la seguridad y la fuerza del Gobierno, los primeros llamados, si no a aplaudirlos, por lo menos a entender que la intransigencia sectaria es una virtud, a recibirlos, cuando menos, respetuosamente, en obsequio siquiera de aquellos correligionarios suyos que, lejos de la patria, sufren los rigores de su mala suerte y de la consecuencia de su rebeldía.

Esos compatriotas nuestros que, ojeos por la pasión política, se lanzaron en mal hora a la lucha violenta, turbando el orden, quebrantando la disciplina y procurando el derrumbamiento de las instituciones a que debe España la paz que disfruta; seguramente, arrepentidos a estas horas, desean volver a España, no menos arrepentidos que desengañados, si habiéndose visto, en las horas en que arriesgaban su vida, tan desamparados de los suyos, como luego, en tierra extraña, errando a la ventura, acaso sufriendo los rigores de la miseria y los estragos del hambre.

Creemos que las desventajas de esos desdichados debían merecer a los suyos mayores respetos. Acaso crean los que así se los regatean, cumplir un deber procediendo de ese modo; pero en plazo muy breve, cuando casi todos los favorecidos por la amnistía se hayan acogido a su amparo, veremos si éstos opinan lo mismo que El País.

Ya circulaba anoche, con visos de verosimilitud, la noticia de que uno de los emigrados más conocidos, el ex capitán Casero, se negaba a aceptar la amnistía y, con efecto, según telegrama que El País publica anoche, dicho señor no dice que piense hacer tal cosa. Se limita a declarar que aun no ha resuelto nada.

De todos modos, el Gobierno de S. M. no ha propuesto, ni las Cortes han aprobado esa ley, con el propósito de merecer gratitudes a que no aspiran, ni homenajes de que no han menester. Otro y más alto ha sido su objeto, puesta la mira en el interés de la patria, atendiendo a la piedad de la augusta virtuosa viuda del malogrado Rey Alfonso XII, e impulsados los altos poderes de la nación por los austeros preceptos del deber.

Las declaraciones más o menos platónicas y eficaces de guerra de una parte exigida e impotente del partido republicano no han de alterar un instante la serenidad del Gobierno ni el reposo público. Todo el mundo sabe ya el valor que tienen, menos ahora que nunca, cuando jamás ha sido tan grande ni profundo el amor a la disciplina y al orden en nuestro filo y valeroso ejército.

El Gobierno, en todo caso, ha hecho en bien de la paz de los ánimos cuanto podía. En defensa de las instituciones hará cuanto deba.

Y esto le basta, haga o piense lo que quiera, como y cuando quiera el Sr. Ruiz Zorrilla.

MADRID

Y es que el príncipe de los apóstoles hizo una de las suyas. Ya que habéis dado de baja a mi homónimo de esa corte, debí decir; ya que a pesar del cambio, en baja sigue la renta de consumos, ahí van un ombrazo y un bajonazo.

Y en efecto: nos sorprendió con un cambio que formará época en los anales de la plaza atmosférica.

El bajonazo fué de los más escandalosos. ¡De cuarenta a veinticuatro sobre cero!... es un bajonazo rayano en paletila, que mereció una pita horrosa.

No sé si la litada llegaría o no al Empireo; pero debió llegar seguida de multa. ¡Que revolución armó la tal suerte!

Los jardines y los paseos quedaron poco menos que desiertos.

En los establecimientos fué necesario adoptar algunas precauciones a fin de evitar las corrientes de aire que, no sólo amenazaban dar al traste con cristales y laces, sino que determinaron la celebración de inespertos conciertos, propios solamente del invierno.

¡Qué de toses y estornudos!... Las gentes corrían a refugiarse en los cafés, mientras que algunos, siempre galante y atento, iba en busca de abrigo para las mamás y las niñas, sorprendidas en vaporosos trajes.

No era fresco lo que se dejaba sentir: era frío a cala. Dijérase que habíamos dado un salto desde el Soregal a los Pirineos, desde el Vesubio al Montblanc.

La acididad fué tan brusca, que los aprensivos angustaban ya un desbordamiento de la caja de Pandora; o poco menos.

Alguno de ellos tarareaba la jota de «La leyenda del rey moñej» con tanta propiedad como Rodríguez.

Otro creíase invadido de tranezo ó influenza. Y hasta hubo quien supuso que pronto tendríamos aquí el buesped que tanto gusto está dando en la Arabia y particularmente en la Mecca, gracias a tan brusco cambio.

No hay que exagerar, o como decía el otro: «¡cobarde! no empujar.»

La cosa no tendrá más consecuencias, según parece facultativo, que las que suelen traer de ordinario esos cambios atmosféricos.

Y si no, ya lo verán ustedes. Conozco el patrón demográfico sanitario.

tro fúnebre y la mortalidad ha sido la ordinaria, y aun menos que la registrada en igual fecha del pasado año. Algunos casos de... etótera, etc., etc.»

Desgraciadamente, han durado poco los efectos del cambio, debido, sin ningún género de duda, a fuertes tormentas ocurridas en no lejanos puntos.

El termómetro vuelve a subir, y el calor volverá, mejor dicho, vuelve a convidarnos al dulce far niente.

¡Qué hermoso sería Madrid sin estas veleidades!...—decía una encantadora niña.

¡Y qué hermosa es ella, a pesar de las suyas!...

T. V. O.

EMPAREDADOS

De El Imparcial: «La renta de consumos tuvo anteayer un descenso de 3.736 pesetas con relación a igual día del año anterior.

¡Ya escampó! El apreciable y popular colega, por esta vez se ha equivocado. Porque anteayer precisamente lo recaudado por consumos ascendió a 50.600,63 pesetas.

O sea a 3.736,45 pesetas más que en igual día del año anterior.

De modo que por esta vez, y sin ironía, pudo decirse que escampaba. Lo malo es que al día siguiente, ó sea el 23, han caído, siguiendo el símil del colega, matorres de bronce.

Porque la renta de consumos bajó 17.103,23 pesetas.

De modo que si El Imparcial se ha equivocado un día, por error disculpable, el ingreso de consumos sólo acertó una vez.

Y váyase lo uno por lo otro.

O sean las 3.000 y pico pesetas de más por las 17.000 y pico de menos.

La Unión Católica se toma, con la capacidad y aptitudes especialísimas que todo el mundo le reconoce, la molestia de dar lecciones a todo el mundo.

Hoy nos toca el turno a nosotros. Porque hemos dicho, como es verdad, que D. Carlos huyó al fin de la guerra, nos declara incapelitados para escribir la Historia, y rompe una lanza en pro del valor de los carlistas, hablando, así como de paso, del miedo que, según dicho periódico, les tuvieron a veces los liberales.

La Fé y El Correo Español agradecerán, sin duda, a La Unión Católica la oficiosa defensa que hace este periódico de los carlistas.

En cuanto a nosotros, sólo una cosa tenemos que decir. D. Carlos, después de haber prometido a los suyos reinár o morir, ni reinó ni murió.

Se limitó a salvar a galope el puente de Arnegui.

Eso fué lo que dijimos y eso es lo que mantenemos.

Sin sospechar que por ello se molestase un periódico que no se llama carlista.

Dice La Justicia: «Cuarenta grados... ¡y los conservadores en el poder.»

Imagínese usted. Con mucha menos temperatura ha estado a punto España entera de asfixiarse. El 11 de Febrero de 1873.

Porque lo que les sobra a las gentes pacíficas de fé, se supla con los garrotazos de los cuernos franceses.»

Los republicanos zorrillistas piensan espartar al rayo mismo. Se lo advertimos a las nubes. Para que no truenen, sin pedir antes permiso al Sr. Ruiz Zorrilla.

No sea cosa de que el hombre, en un momento de mal humor, haga polvo el eje del planeta. ¡Estos revolucionarios así, son temibles!... ¡Que Ladevase nos tenga de su mano!

Una mala noticia para los fusionistas. Dice El Demócrata: «Hay un antiguo proverbio español que dice que espadas son triunfos. Pues bien; el triunfo del partido liberal español, sobre todo desde que el general Martínez Campos se trasladó al partido conservador, lo significa el general López Domínguez.»

Pues entonces ¡se ha divertido el partido liberal! ¡Pobre Sagasta!

Armonías republicanas. De La Justicia a La República: «Nada menos que un artillero kilométrico escribe el periódico del marqués de Santa Marta para demostrar—ó mejor para intentar—que las minorías republicanas del Congreso... no han hecho nada; porque esa es la sustancia del artículo.

Hicieran todos los republicanos lo que hace el papillito del señor marqués, y otra sería la suerte de la república.

Lo que más inquieta a los republicanos del Congreso es el efecto que hará el artículo citado en los numerosos correligionarios del marqués de Santa Marta.

Por lo demás, la conducta de los republicanos aludidos satisface por completo a los partidos que representan.

Porque eso de no ser nada y atribuirse todo es lo más cómico del mundo.»

De La República a La Justicia: «La Justicia se ha cansado, al parecer, del papel de periódico sesudo, grave, krausista, seriote y trascendental, que tan bien se acomoda a toda representación salmeroniana, y desde hace unos cuantos meses, sin abandonar esta representación, se dedica a hacer krausismo por lo flamenco.»

Y más adelante añade: «Anoche—y sin duda para persuadirnos de que los salmeronianos y demás benévolo nos hacen muy bien—nos hace saber que somos locos, insustanciales, numerosos (así, subrayado, con una intención que envistiera Maquiavelo), y además nos llama papillito.»

Bien. Pues, ¡adiós, papillito! Y que Dios le conserve y aun le aumente el tamaño y el salero metafísico.»

Francamente. ¡Esto es un partido republicano ó un partido... de pelotas!

CRÓNICA EXTRANJERA

Un nuevo elemento para la medicina acaba de obtenerse en Brécovia.

En el Congreso de médicos poloneses, el profesor Olszewski, a presencia de todos sus colegas, produjo doscientos gramos de oxígeno líquido.

La guarnición de Brest (Francia) sigue siendo víctima de las fiebres tifoides, sobre todo el 6.º regimiento de Infantería de Marina.

Las tropas permanecen acampadas, siendo probable no vuelva a ocupar los cuarteles hasta muy entrado el invierno y después de una enérgica desinfección de los edificios y de todo el material.

La joven inglesa miss Greenfield, robada por los kurdos, y de que ya en distintas ocasiones nos hemos ocupado en esta sección, puede decirse, que es la bella Elena moderna, y que como aquella fué causa de la célebre guerra de Troya, ésta lo va a ser de una monumental catástrofe entre kurdos, persas, turcos y algún que otro inglés.

La miss, medio musulmana forzada, medio secuestrada voluntaria, sigue encerrada en el consulado de So-ur-Bulak, fuertemente custodiada por los kurdos.

La legación británica de Teheran sigue apretando al Gobierno persa para que la inglesa sea puesta en libertad, estando ya dispuesto ésta a mandar fuerzas regulares para hacer desistir a los temerarios kurdos, toda vez que la sublime Puerta ha declarado el derecho que Persia tiene a mantener el orden, aun cuando para ello tenga que emplear la fuerza.

Más de 1.000 kurdos que habían atravesado la frontera con objeto de proteger a los secuestradores, se han retirado al saber que se acercaba un fuerte destacamento de caballería persa.

En vista de que Persia aparece impotente para hacer entrar a los kurdos en razón, el Gobierno de Constantinopla ha decidido enviar tropas a Persia para que pongan en libertad a la inglesa y castiguen a los culpables.

En Persia los ánimos se hallan muy excitados desde que se ha sabido la decisión de la Puerta, pues creen muy vejarotico la entrada en territorio persa de las tropas turcas.

La fraternidad entre los marinos rusos y franceses es cada día mayor. La visita de la escuadra francesa a los puertos rusos ha sido un nuevo lazo de unión.

Además de las simpatías declaradas de oficio, la marinería rusa de la flota del Báltico, espontáneamente ha tratado de conmemorar la visita de la marinería francesa en Cronstad, encargando a los plateros más competentes de San Petersburgo la fabricación de unas medallas de oro y plata para ser distribuidas entre los marinos franceses.

Estas medallas tendrán de dimensiones: las de oro, la de una moneda rusa del mismo metal y de valor de cinco rublos (veinte pesetas), y las de plata tendrán las del rublo de plata.

Ambas llevarán en el anverso los bustos del gran almirante de la escuadra rusa y el del de la flota francesa, y en el reverso una vista panorámica del mar y de los buques de ambas escuadras.

En Londres acaba de venderse en pública subasta la colección de autógrafos de sir Thomas Phillips.

Entre los autógrafos figuraban una carta de Camilo Desmolin, vendida en 16 libras; una carta de María Stuard, vendida en 20; otra de Guy Villers, duque de Buckingham, en la que se dan curiosos datos sobre el matrimonio de Carlos I con María Enriqueta de Francia; otra de Jacobo II, siendo sólo duque de York al padre Lachaise, y algunos más de Enrique VIII y otros célebres personajes.

Hay cosas en el sentimiento patrio que no pueden borrar los pactos ó contratos de amistad celebrados entre dos países.

A dos pasos de la frontera italiana, en la villa de Trieste, las autoridades austriacas celebraron el miércoles el 25 aniversario de Lissa, combate naval en que la escuadra austriaca deshizo a la italiana.

Entre los brindis, dijo un oficial austriaco que del valeroso enemigo de ayer ha nacido su valioso aliado. Este y otros brindis, dirigidos a atenuar lo vejarotico para Italia de la fiesta, no ha impedido que la población de Trieste se haya mostrado recelosa al extranjero y haya demostrado, aunque apasionadamente, su deseo de volver a ser italiana.

Quien quiera dinero que no se venga aquí, si no que se vaya a Túnez.

Verdaderamente hoy es noticia que conmueve aquella que dice: En tal parte hay dinero.

Por encargo de la regencia de Túnez se han acuñado en París algunos millones de francos, los que han sido expedidos con todas las solemnidades posibles a la Goleta, y de ésta, con numerosa comitiva, a Túnez.

Conque ánimo, y quien quiera dinero que se vaya a Túnez, que es el país del porvenir.

¡Bien por el duque de Gotha! Por un decreto ordena esta sabio duque, que incurrirá en una multa de 30 marcos todo joven menor de diez y siete años y toda señorita menor de quince que asistan a las tabernas ó a los bailes.

Son tales los calores que se sienten en Roma, que S. S. León XIII ha hecho le trasladar su lecho a la biblioteca, la que queda resguardada por un biombo.

Las horas de la siesta las pasa S. S. en una chaise longue, colocado junto a una mesa de trabajo cubierta de legajos y papeles importantes.

LA VIDA ARISTOCRÁTICA

Anitas y Cristinas

Hoy celebra su fiesta onomástica S. M. la Reina Regente, y con el testimonio de nuestra admiración y simpática elevamos a los pies del Trono nuestra felicitación más entusiasta, rogando a Dios colme de todo género de venturas a la egregia Señora, a su augusto hijo, el Rey D. Alfonso XIII, y a toda la Real Familia española.

También celebran sus días las duquesas de Mandas, Atrisco y Sanluar; las marquesas de Roacal, Somió, Campo-sagrado; la baronesa de Casa-Davallio y la señorita de Albama.

Entre las que pasado mañana celebran su santo, el de la Madre de la Virgen, se cuentan las marquesas de la Puente y Sotomayor, Barboles, Arenzana, Blanco-Hermoso, Campoamor, Grifón y Villamejor; la condesa de Casa-

Valencia; las señoras de Muñoz y Bernaldo de Quirós y de Arenzana.

Serían, pues, estos días muy animados en los salones, si no fuera porque la mayor parte de las personas cuyos nombres hemos citado se hallan fuera de Madrid.

Según nos escriben de Panticosa, está aquel hermoso animadísimo, pues allí se encuentran, además de S. A. R. la Infanta doña Eulalia, a quien acompañan los condes de la Vinaya, las personas siguientes:

El obispo de Huesca, el capitán general de Aragón y el gobernador civil.

Los duques de Seo de Urgel, el del Infantado y su bella hija Mercedes; los marqueses de Seoane, Riscot, Comillas, Blanco-Hermoso y Miravalles; condesa de Ripalda, Santa Ana, Zanoni, Apitoll, Armádez é Iranzo; el Marqués de Monte-Olivar y el de Mocholes; el conde de la Puebla, el de la Encina; los señores de Zappino, Parrilla, Gayangos, Macías, González (D. Venancio), Rosell, García Tuñón (D. Gabino), Laá (D. Guillermo), Ruiz Martínez, Navarro Reverter, Casuso, Mirecki, general Salinas, Thadin, Retortillo y Goicoerates.

EL ABATE FARIA

La electricidad aplicada a la guerra

En el extenso campamento de Carabanchel se verificaron anoche, con asistencia de los señores ministro de la Guerra y capitán general de Castilla la Nueva, las anunciadas experiencias de tiro al blanco con luz eléctrica.

La noche estaba fresca y el viento que reinaba era bastante molesto. Tal vez por estas causas fué muy escasa la concurrencia de público en el campamento.

A las diez llegaron a éste los generales Azórraga y Pavía en carruaje el primero y a caballo el segundo. Las cornetas hicieron la señal y el ministro y el capitán general fueron recibidos con los honores de ordenanza, saliendo a su encuentro a cumplimentarles el comandante general del campamento, Sr. Larrumbe, acompañado de varios jefes de la Escuela de Tiro.

Las experiencias comenzaron acto seguido, tomando parte en ellas tres baterías del quinto divisionario, que se hallaban ocultas en los repechos de la dehesa esperando la orden para disparar sobre los blancos.

Tres también eran éstos: uno colocado a 3.000 metros, figurando una sección de caballería ó sea diez y ocho jinetes; otro a 2.000, figurando una sección de infantería, ó sea 24 hombres, y el tercero, situado a 1.500, que representaba una línea de tiradores con dos sostenes.

Los blancos se veían muy bien y con el auxilio de anteojos de campaña se divisaban perfectamente las figuras que representaban.

Las primeras experiencias fueron hechas por la primera batería, que disparó sobre el blanco situado a 3.000 metros, y el proyectil, manejado por el comandante de Artillería Sr. Aranz, envió inmediatamente sobre la figurada sección de caballería su intensa y clarísima luz.

El estallido de las granadas que disparó la batería se vió de un modo clarísimo sobre ó en las inmediaciones del blanco.

Al terminar los disparos se ofreció a nuestra vista un espectáculo hermoso, de efecto sorprendente y de ilusión completa.

La batería se retiró, siguiéndola en su carrera el foco de luz eléctrica, que no dejó de iluminarla con verdadera intensidad y precisión.

La segunda batería disparó sobre el blanco, situado a 2.000 metros, diez granadas ordinarias y tres de Shrapnels, ó de metralla, y la tercera batería cuarenta Shrapnels, también sobre el blanco de la guerrilla, haciendo fuego de a pieza y por secciones.

El proyectil de la luz eléctrica, que funcionó admirablemente, fué colocado en lo alto de una casamata contigua a los edificios de la Escuela de Tiro.

Cuando terminaron los disparos de la artillería, hicieron ejercicio de tiro dos compañías del regimiento de Cuenca, disparando a 1.500 metros.

Esperábase un gran éxito de estas experiencias pero el resultado superó con mucho a las esperanzas concebidas.

El ministro de la Guerra y el capitán general del distrito quedaron satisfechísimos y felicitaron con entusiasmo al general Larrumbe, al coronel jefe de la Escuela de Tiro, Sr. Verdés Montenegro, al comandante Sr. Aranz, al teniente Sr. Olivari, encargado de la máquina de vapor productora de la luz eléctrica, y a los tenientes Sres. Villar y Diaz de Aguado, que han prestado su valiosa cooperación a tan notables experiencias.

A los esfuerzos de todos se debe el brillante resultado obtenido anoche, y que viene a evidenciar que la electricidad ha de ser cada día auxiliar más poderoso del arte de la guerra.

La máquina de la luz eléctrica, que funcionó con gran regularidad, fué adquirida en París por los comandantes Aranz y Mená, y consta, para su transporte, de dos carros. En uno van la caldera, el motor y el dinamó, y en otro el proyector, los cables, lámparas, teléfonos, etcétera.

El tubo motor es del sistema Parsons y el dinamó del tipo Siemens.

Para probar mejor la intensidad y potencia del haz luminoso del proyector, fué dirigido éste sobre Madrid, dividiéndose desde el campamento con claridad perfecta el palacio de Oriente, el campo de las Vestillas y el cuartel de la Montaña, puntos sucesivamente enfocados.

Como ya hemos dicho, anoche fué muy escasa la concurrencia que presencié estos experimentos; pero es de asegurar que si se repiten, acudirán mucha gente a presenciarlos, pues son dignos de ello y constituyen un espectáculo verdaderamente maravilloso.

DESDE SAN SEBASTIAN

23 DE JULIO DE 1891.

Diversiones.—El juego.—Servicio telegráfico.—La población forastera.

Mi querido director: San Sebastián se anima por momentos. En la Concha, en el boulevard, en los caminos de Pasajes y de Hernani, en los restaurantes y cafés la animación aumenta considerablemente.

La temperatura sigue siendo excelente, aunque anteayer llovió algo, y esto contribuye también a hacer grata por demás la estancia en la bella Baso.

Los conciertos en el boulevard y los que en el Casino da la orquesta dirigida por el maestro Bleton, son, con los partidos de pelota en Jal-Aiat, los únicos espectáculos de que gozamos hasta ahora. Pero esto se animará también en

breve, pues se da como segura la venida a esta capital para trabajar en el teatro del Circo de la eminente Emma Nevada con la compañía de ópera que dirige el maestro Tolosa.

En el Principal trabajará la compañía que actúa hoy en el de Pignatelli, de Zaragoza, y que dirige el conocido actor D. Juan Espantaleón. Es una compañía cómico lírica, de la que tengo muy buenas noticias.

En el gran Casino se dará una fiesta en honor de la embajada de Marruecos. Se guamará una vistosa colección de fuegos de artificio. Los representantes de S. M. S. serán obsequiados también con un espléndido lunch, hecho de una manera especial, pues es sabido que los descendientes del profeta no pueden comer ni beber, al menos en público, ciertos manjares y ciertas bebidas.

Ayer llegó el célebre ilusionista y taumaturgo donde Patricio de Castiglione para dar dos representaciones el sábado y domingo próximo en el teatro del Circo.

También estuvieron ayer en esta capital los Sres. Steek, director de la orquesta de Mónaco, y Biarritz, y el celebrado pianista Albéniz, con objeto de organizar algunas audiciones musicales.

La recepción de la embajada marroquí en las Casas Consistoriales será muy solemne. Sabemos que algunos personas han pagado por el alquiler de un salón de la plaza de la Constitución hasta 40 y 50 pesetas para el día en que se celebre la indicada recepción.

El día 3 del próximo Agosto habrá un gran partido de pelota en Jal-Aiat, del que procuraremos dar a usted cuantos detalles juzgue dignos de mención.

Las corridas de toros que se verifiquen en Agosto serán probablemente cuatro, y es casi seguro que se jugarán toros navarros y castellanos.

Por estos ligeros apuntes comprenderá usted que si hoy por hoy andamos escasos de festejos, los que se preparan y organizan nos compensarán con largueza.

Los aficionados a tirar de la oreja á Jorge, cuando incenso ó arrojan moneda fluctuaria, que lo mismo da, en los aires cubiertos con el verde tapete, están de noramala.

Según parece, las autoridades gubernativa y judicial circularon anoche las órdenes más severas para perseguir el juego en San Sebastián. Con tal motivo circularon rumores de cierto género en algún centro de reunión, de los cuales no quiero hacerme eco, entre otras razones, porque los creo desprovistos de todo fundamento.

Entiendo, salvo opiniones en contrario, que lo esencial consiste en las disposiciones coercitivas dictadas por la autoridad en una materia que es origen de grandes disgustos en el hogar doméstico y de no pocos delitos y crímenes.

Todos los corresponsales se quejan, y en mi concepto con razón, de las deficiencias del servicio telegráfico en la estación de esta capital.

A pesar de las activas gestiones practicadas por usted durante su breve estancia aquí y de las promesas que le hicieron desde la Dirección general de Comunicaciones, el personal sigue siendo escaso en esta estación, y si bien inteligente y activo, se multiplica para prestar el servicio en las mejores condiciones, el servicio es tan extraordinario, que precisa aumentar el número de funcionarios y los aparatos de transmisión.

Ya que no puedo dirigirme al Sr. Los Arcos, porque la excursión que en estos momentos realiza al precioso valle del Baztan y otros puntos de la pintoresca montaña de Navarra, le impide escuchar mis reclamaciones, que son las de los corresponsales de toda la prensa marroquí, lo hago a la Dirección de Correos y Telégrafos a fin de que, teniendo en cuenta que la estancia aquí de la Corte aumenta extraordinariamente el número de despachos, envíe los funcionarios y el material que juzgue convenientes para que el servicio se preste con la regularidad debida.

La inmigración veraniega va en aumento considerable. A las personas cuyos nombres ya cito en mi carta anterior, tengo que agregar hoy los de Leon y Llerena, Ansaldo, Kraneo, Carriguirri, ingeniero D. Francisco Albacete, Heredia y familia, D. Roman Betmejo, diputado provincial por Navarra, marquesa del Kiscal, Lequerica y otros muchos.

Se repite de usted hasta otra su siempre afectísimo.—M.

BATALLA DE FLORES EN VALENCIA

Organizado aquel hermoso espectáculo en la peria del Turia, y con motivo de la feria que con tanta brillantez se está efectuando, sin otras pretensiones de éxito que las de un simple ensayo, ha resultado uno de los números más sobresalientes del programa efectuado en la tarde de ayer.

Y eso que la atmósfera se conjuró en su contra.

Antes de comenzar la batalla libróse otra en las alturas, sucediéndose los relámpagos y el estruendo de ruidos truenos, con los que confundió su estampido el cañon anamador del comienzo de la fiesta y el romper de las músicas situadas en los pabellones.

Una lluvia impetuosa dispersó por momentos a miles de espectadores, que con mucha anticipación habíase situado, no sólo en los citados pabellones, si que también en las tribunas y sillones colocados a ambos lados del arroyo central del paso de la Alameda.

Pero la dispersión fué momentánea y hasta las encantadoras niñas que indían vaporosas galas, desfilando la lluvia, volvieron a ocupar sus puestos ocultándose más de sus flores y bouquets que de sus trajes y toilettes. Aquella nube de verano

oido en unánime y prolongada salva de aplausos.

Seguía luego un magnífico landeau del barón de Cortes adornado con tanto gusto como es-

plendidez, con clavetes y dalias. El alma de la fiesta iba acompañada de sus nietos Matilde Nieto y Pascual Ruaya, que secundaban la prodigalidad de su ilustre abuelo, que al terminar el acto había perdido hasta las ropas y arrojado el sombrero al Jurado en un arranque de entusiasmo. La ovación dispensada al barón fué tan justa como merecida.

La Victoria de Medrano y Goya Borrás, convertida en caprichoso cesto vestido de violetas, era tirada por cuatro briosos caballos ricamente enjaezados.

Merecieron también los aplausos y bravos de la muchedumbre los trenes de Dos-Aguas, Bétera, Llauri, Villamar, Fuente el Sol, Roneré, Amat, Dabán, López Puigcerver, Pons y otros muchos, todos ellos adornados con tanta variedad como primor, y ocupados por la flor y nata de las valencianas.

La fiesta resultó brillante, dejando grandísima impresión en cuantos tuvieron la fortuna de presenciársela.

El fallo del Jurado fué tan justo, que al promulgarlo, fué acogido con aplausos bravos y aclamaciones. Los premios consistentes en preciosos estandartes de seda, en cuyo centro aparece bordado el escudo de las dos veces leal ciudad, fueron adjudicados por el siguiente orden: 1.º, Sr. Busutil; 2.º, Sres. Medrano Goya Borrás; 3.º, señor barón de Cortes; 4.º, señor conde de Bétera; 5.º, señor marqués de Dos Aguas, y 6.º, Sr. Amat.

El desfile, que hubiese resultado soberbio, fué deslucido por otro chaparrón, que cayó precisamente cuando la noche comenzaba a tender su obscuro manto.

Como hemos dicho, la batalla de flores será un número obligado del programa. Nuestro aplauso a las batalladoras y... vencedoras.

EL CONFLICTO LUSITANO

Las noticias que hemos recibido de Portugal, referentes a la crisis monetaria por que atraviesa aquel reino, acusan una relativa gravedad, aunque no la bastante, en nuestro entender, para que se le dé la importancia extraordinaria que se pretende, ni mucho menos para que sea motivo de alteración del orden público.

El Journal de Comercio dice que hasta ahora se había considerado el negocio de la moneda como una especie de prostitución de la profesión comercial, tolerada únicamente y exenta de toda contribución; añadiendo que estos escarapadores levantan el rostro, pagan contribución y han quedado equiparados con los industriales que viven dentro de las leyes.

Sostiene que, como los agitadores, frase antes denigrante y ahora ennoblecida, tienen que compartir con el Gobierno sus ganancias en forma de contribución, han aumentado el premio sobre la moneda, comprando hoy las libras esterlinas con un 21 por 100 de premio, vendiéndolas con un 28 por 100.

Se censura la pretensión de importar francos de plata, pues dada la diferencia de aleación, serían exportados en seguida, y su menor valor impediría una nueva baja en la moneda del país.

El Gobierno portugués procura, por todos los medios de que dispone, conjurar y vencer la crisis monetaria, y al efecto, está haciendo abundante acuñación de oro y plata, a fin de poner moneda en circulación inmediatamente, emitiendo de nuevo también los billetes de 1.000 reis y disponiendo la imposición de una fuerte multa a todos los que compren metales con agio, en vista de la elevada prima con que se viene haciendo este comercio, con cuyas medidas, secundadas por importantes grupos de banqueros, se conseguirá seguramente conjurar el conflicto en un breve plazo.

Esta opinión se halla corroborada por la de algunos periódicos importantes del reino lusitano, como el O Tempo, que hablando de esta asunto dice: «Crisis como la que estamos sufriendo las ha sufrido otros países en mas de una época»; añadiendo el cuparse de la carestía del oro que en la misma Inglaterra se siente la escasez de aquel metal, y terminando con la afirmación de que el mal que aflige a Portugal es transitorio, fantásticamente agravado con la exageración de sus proporciones.

Así Novidades y otros periódicos acusan a los especuladores como causa ocasional de la actual situación.

En vista de tales antecedentes, que son completamente exactos, puede afirmarse, sin incurrir en la nota de optimistas, que la situación del vecino reino no es tan desesperada y terrible como se supone.

Más que otra cosa, lo que hay de verdad en este asunto es que el partido republicano pretende a todo trance sacar partido de la situación portuguesa, abultando los hechos, inventándolos a veces y manteniendo por todos los medios la tensión de los ánimos.

Tal actitud de la prensa republicana merece serbhas censuras, pues inspirándose sólo en sus pasiones políticas, prescinde por completo de la situación por que atraviesa el país, lo que implica la falta de patriotismo, exigible siempre a todos los partidos cuando se trata de pe- gres graves para la patria.

LA VIDA POLITICA

No se han recibido noticias en los centros oficiales, ni en la embajada de Portugal, que vengán a confirmar la exactitud de los rumores que circularon anoche sobre alteración del orden público en el reino vecino.

Las impresiones del señor conde de Casal-Ribeiro, recién llegado de Portugal, son de que muy pronto cesará el estado de intranquilidad que ha producido la crisis monetaria, que el Gobierno procura conjurar a todo trance.

El señor embajador de Portugal se lamenta de que los periódicos incurran en exageraciones, presentando a dicha nación en un estado de alarma extraordinaria, cuando lo único que ocurre es que está sufriendo los efectos de la crisis económica que siente toda Europa.

Tampoco ha tenido confirmación oficial la noticia de la Agencia Fabra de haber salido para Tenger un buque de la marina de guerra portuguesa, con objeto de intervenir en supuestos sucesos.

No hay nada nuevo de política interior, y sólo podemos decir que el Gobierno sigue ocupándose en los trabajos preliminares para la celebración de los nuevos tratados, y que la Comisión de aranceles ha revisado y reformado los que le estaban encomendados.

Como dijimos ayer, hoy se verificará la Junta de accionistas del Banco de España, con objeto de introducir en sus estatutos las modificaciones que exige la ley de ampliación fiduciaria.

Se cree que serán aprobados todos los acuerdos que proponga el Consejo de Administración, y que no habrá grande discusión sobre ellos, a causa de hallarse ausente de Madrid la mayoría de los accionistas que combatieron el proyecto cuando fué discutido en las Cámaras.

La real orden del ministro de la Guerra, en la que éste se opone a que se lleve a cabo la suscripción abierta con objeto de hacerle una demostración de gratitud, por la ley de Montepío militar, y que publicamos integra en otro lugar, acredita la modestia del Sr. Azcárraga, demostrando a la vez que su amor al ejército es generoso y desinteresado, y se inspira sólo en el bien general de la milicia, ajeno por completo a toda clase de vanidades y distinciones personales.

Cuando la embajada marroquí regrese de San Sebastián, será obsequiada con una soirée por el señor presidente del Consejo de ministros en su precioso hotel de la Castellana.

Son unánimes y merecidos los elogios que tributa la prensa toda a S. M. la Reina por su iniciativa en pro del indulto de los reos de muerte de que se trató en el último Consejo de ministros.

S. M. la Reina ha probado una vez más la generosidad de sus sentimientos y la compasión que le inspiran los desgraciados que sufren persecución por la justicia.

Hasta los primeros días de la próxima semana no volverá a celebrarse Consejo de ministros, que seguramente revestirá carácter administrativo.

TELEGRAMAS (De nuestro servicio particular.)

EXTERIOR Crisis en perspectiva ROMA, 24 (10 mañana).

A consecuencia del largo debate que en el Consejo de ayer sostuvieron los ministros con motivo de la proposición que el ministro del Tesoro hizo a sus compañeros, de aumentar los impuestos y crear nuevos derechos, circulan con insistencia rumores de que es inevitable una crisis ministerial.

Los periódicos publican hoy largos artículos, ocupándose de esta cuestión, y convienen en que no es fácil lleguen a un acuerdo los consejeros responsables, dada la actitud en que se han colocado algunos de ellos, especialmente el ministro de Hacienda, quien desea se procure la nivelación de los presupuestos por otros medios distintos a los propuestos por el ministro del Tesoro.

Esta celebró anoche una larga conferencia con el presidente del Consejo, que hace grandes esfuerzos para conseguir que sus compañeros lleguen a un arreglo.—Correlim.

El duque de Mandas en el Eliseo PARIS, 23 (11,25 n.).

El embajador de España en esta capital, señor duque de Mandas y Villanueva, ha estado esta tarde en el palacio del Eliseo para visitar al presidente de la República, con quien ha conversado durante una hora.

Esta visita no ha tenido más carácter que el de puro deber de cortesía y no ha tenido, por consiguiente, ninguna importancia.—Peter.

La escuadra francesa en Rusia PARIS, 24 (9,15 m.).

Comienzan a recibirse extensos telegramas dando cuenta de la llegada a Cronstadt, puerto militar de Rusia, de la escuadra francesa que manda el contralmirante Gervais.

Forman los siguientes buques: Reguin, Furieux, Marengo, Marceau, el crucero Surcouf y el aviso Lance.

Estos buques han anclado en Cronstadt al lado de los que componen la escuadra rusa surta en aquel puerto, la cual ha tributado a la escuadra francesa los honores de rubrica, dando vivas a Francia los marineros rusos, que se hallaban subidos en las vergas de sus respectivos barcos.

La población se hallaba engalanaada, luciendo vistosas colgaduras y ondeando la bandera nacional en los edificios del Estado.

También las innumerables embarcaciones ancladas en Cronstadt lucían multitud de banderas y gallardetes, que daban a aquel puerto vistoso y pintoresco aspecto.

El primer agasajo que ha recibido la oficialidad de la escuadra francesa ha sido un espléndido lunch con que la obsequiaron ayer los oficiales de la escuadra rusa, en el que no se pronunció ningún discurso, pero se dieron repeticiones vivas a Francia y a Rusia, al czar y a monseñor Carnot.

Se comenta de muy distinta manera el hecho de haber devuelto Francia a Rusia las dos banderas tomadas a ésta en la guerra de Crimea, creyendo algunos que el Gobierno de la república no ha debido llevar a cabo esta restitución.

Prepáranse diferentes banquetes, recepciones y otras mnestras de afecto en honor de los marineros rusos, que serán invitados a comer con el emperador Alejandro pasado mañana.—Peter.

FONDOS LONDRES, 23. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72'86.

Incendio dominado CAIRO, 23. Ha quedado dominado el incendio de Abdinc. Los destrozos causados por el mismo son verdaderamente enormes.

Reducción arancelaria BUENOS AIRES, 23. La Cámara ha aprobado definitivamente la reducción de los derechos arancelarios que pagan el petróleo, el té, el arroz, el sebo y las bujías. La reducción acordada en primera lectura para los azúcares ha sido suprimida.

El ex emperador del Brasil VICHY, 23. Ya se conoce el resultado de la consulta médica celebrada con motivo de la enfermedad del ex emperador del Brasil, D. Pedro de Braganza. El estado general del enfermo es satisfactorio; la herida del pie se halla cicatrizada; el enfermo se levanta diariamente y muy en breve podrá salir a la calle.

Presupuesto de marina. PARIS, 23. La Comisión de presupuestos ha oído a monseñor Barbey con motivo del informe de monseñor Brisson sobre la marina. El ministro ha rechazado las proposiciones de dicho Sr. Brisson, pues no ofrecen interés bastante para justificar los gastos que habrían de ocasionar.

Situación de Portugal LISBOA, 23. Numerosas personas se presentan en los despachos del Banco de Portugal para cambiar los billetes antiguos por los pequeños que se acaban de emitir, y que deben aliviar notablemente la situación monetaria.

El precio de las libras esterlinas ha subido hoy al 20 por 100.

LISBOA, 23. La carta del Sr. Oliveira Martins, que tan poderosamente está llamando la atención, recuerda que los hechos han venido a confirmar su pesimismo, y dice que por eso mismo está autorizado para manifestar que las sociedades sólo mueren cuando se suicidan, y que habiendo valor se pagarán todos los déficits materiales que tanto parecen agobiar a los estadistas modernos.

LISBOA, 23. El periódico el Seculo publica un despacho de Loanda, en que se dice que el periodista Juan

Chagss, deportado a consecuencia de la rebelión de Oporto, ha sido trasladado por orden del gobernador de la colonia desde Loanda a Mosamedes.

Los misioneros en Marruecos LONDRES, 23.

En la sesión de la Cámara de los Comunes, el subsecretario de Negocios Extranjeros, sir J. Fergusson, ha manifestado que, a consecuencia de las gestiones y maniobras de los misioneros en Marruecos, que habían despertado el fanatismo indígena, el encargado de Negocios de Inglaterra había advertido a dichos misioneros el peligro a que se exponen. En vista de la proximidad del término de la legislatura, ha quedado aplazada esta discusión.

La flota francesa en el Báltico. CRONSTADT, 23.

Ha llegado a este puerto al mediodía de hoy la escuadra francesa, siendo objeto de una acogida cariñosísima.

La pólvora sin humo. BUDA-PESTH, 24.

Por el ministerio de la Guerra se ha ordenado que se proceda al estudio de las modificaciones que se han de introducir en los actuales cañones para el uso de la pólvora sin humo.

El Gobierno ha declarado en la Cámara que para la modificación de la artillería no será necesario pedir nuevos créditos.

Inundaciones VIENA, 24.

Los despachos de Troppan dicen que a consecuencia de las grandes lluvias se han desbordado el Oppa, el Mohra y otros varios rios, inundando una gran extensión de terreno, causando muchos estragos en las cosechas.

La parte baja de la ciudad de Troppan y las localidades próximas están convertidas en un verdadero lago.

Para mantener las comunicaciones ha sido preciso construir puentes provisionales, y el servicio se hace por medio de barcos.

Rumores desmentidos. GETTINGA, 24.

En los círculos oficiales se niegan rotundamente los rumores publicados por algunos periódicos suponiendo que numerosos montenegrinos habían invadido el territorio de la Herzegovina.

En dichos círculos se afirma que reina completa tranquilidad, tanto en la frontera de Montenegro como en la de Herzegovina.

Dispersión de los kurdos. LONDRES, 24.

Se acaba de recibir un despacho de Tauris (Persia), diciendo que los kurdos han sido completamente dispersados por las tropas persas de Serj-Bonjak y rescatada la joven inglesa mis Greenfield, secuestrada por los kurdos.

Añaden que mis Greenfield ha sido entregada a las autoridades locales.

Esta noticia ha producido grandísima satisfacción en Londres.

Vapor correo. CÁDIZ, 24.

A las siete y media de la mañana de hoy, viernes, ha llegado sin novedad a este puerto el vapor correo Antonio López, de la Compañía Transatlántica, procedente de Buenos Aires y Montevideo.

Banquete y festejos SAN PETERSBURGO, 24.

El czar de Rusia dará el domingo próximo un gran banquete en obsequio del almirante Gervais y de los oficiales de la escuadra francesa.

Las autoridades civiles y militares de San Petersburgo organizan grandes festejos en honor de los marineros franceses.—Fabra.

UNA REAL ORDEN IMPORTANTE

Teniendo conocimiento el señor ministro de la Guerra de que se había iniciado una suscripción entre el ejército para hacerle un obsequio que demostrara su gratitud por haber firmado el proyecto de Montepío militar, se ha servido dictar la siguiente real orden:

«Habiéndose iniciado una suscripción colectiva entre los oficiales del ejército para hacer una demostración de gratitud con motivo de la ley de ampliación del Montepío, S. M. la Reina Regente, en nombre de su augusto hijo el Rey (q. D. g.), ha tenido a bien disponer se recuerde el debido cumplimiento de los preceptos que prohiben en absoluto todo género de obsequios, regalos y agasajos a los superiores, según previenen, entre otras, las reales ordenes de 16 de Septiembre de 1887, 22 de Junio de 1880, 11 de Febrero de 1884, y últimamente el art. 334, núm. 9.º del Código de Justicia Militar, el cual impone responsabilidad a los que promuevan la suscripción, a los que toman parte en ella y al que acepte la ofrenda; siendo a la vez la voluntad de S. M. que no se considere comprendidos en los expresados textos a los que hasta el presente hayan intervenido en el acto de que se trata, ya que atendidos los elevados méritos en que creyeren inspirarse, es seguro que juzgaron autorizada por su especial naturaleza dicha manifestación.»

LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

(Telegramas de nuestro corresponsal especial) SAN SEBASTIAN, 24 (10 10 m.).

Continúan los preparativos para recibir a la embajada marroquí.

El Guipuzcoano publica hoy un entusiasta artículo felicitando cariñosamente a S. M. la Reina, con motivo de ser el santo de nuestra augusta Soberana.

El mismo periódico asegura que sólo se firmarán dos indultos.

Ha llegado una comisión del Ayuntamiento de Vitoria para ofrecer los respetos a la Reina.—M.

NUEVO TRANVIA

A las seis de la tarde de ayer, como ya lo teníamos anunciado, se celebró la inauguración de la nueva línea de tranvía, que partiendo del encuentro de la cuesta de Areneros y calle de Ferraz, termina en la de Claudio Coello en el punto en que esta desemboca en la carretera de Aragón y pasa por el paseo de Areneros, calle de Carranza, glorietta de Bilbao, calle de Sagasta, glorietta de Santa Bárbara, calle de Génova, plaza de Colón y calle de Goya.

bun número de vecinos de los barrios servidos por la línea y diez ó doce periodistas.

Hecha la inauguración y de regreso los expedicionarios al punto de partida, se celebró un banquete en los jardines del precioso chalet que el Sr. Serra posee al final de la calle de Ferraz.

Mistress Brown presidió la mesa, que se hallaba perfectamente adornada, y en torno de ella se sentaron más de cien comensales, quienes se separaron a las once de la noche, hora en que le minó la fiesta gastronómica, completamente obligado de la inauguración.

Desde hoy, y, pues, los vecinos de este pacientísimo Madrid cuentan con un estorbo más. Lo cual no obsta para que deseamos a la nueva línea muchas felicidades y pocos descarrilamientos.

GACETA

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Guerra.—Leyes de indulto a desertores y prófugos, de Montepío militar y ampliando a los subinspecciones médicas de primera clase, auditores y subintendentes de Administración militar los efectos de la ley de 8 de Mayo de 1890.

Real decreto concediendo indulto de la pena de muerte impuesta a Antonio Díaz Blanco, y conmutándosela por la inmediata de cadena perpetua.

Otro disponiendo que el general de división, D. Bernardo del Amo y Avila, pase a la sección de reserva del Estado Mayor general del ejército.

Otro nombrando segundo cabo de la Capitanía general de Navarra, gobernador militar de la provincia del mismo nombre y de la plaza de Pamplona, al general de división D. Mignel Tuero y Madrid.

Otro resolviendo la Junta que se creó para redactar el proyecto de ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Pomento.—Leyes incluyendo varias carreteras en el plan general de las del Estado.

Gracia y Justicia.—Reales decretos aprobando el nuevo arreglo y demarcación parroquial formados para las diócesis de Madrid-Alcalá, Astorga y Lugo.

NOTICIAS

ADVERTENCIA

Con motivo de la festividad del día, y para dar descanso a los operarios de nuestra imprenta, mañana no se publicará LA LIBERTAD.

Cédulas personales. La administración de contribuciones de la provincia publica en los periódicos oficiales el anuncio relativo a la expedición de cédulas personales, y a fin de que los interesados que no reciben en su domicilio dicho documento, como previene la Instrucción, puedan proveer de él en el término de tres meses, señala las oficinas recaudadoras establecidas en los distritos de Madrid, y nombres de los recaudadores, así como las horas de despacho público, en esta forma:

Distrito de la Audiencia.—D. Ramón Fernández.—Calle del Duque de Alba, 12, segundo.

Horas de despacho: de cinco de la tarde a ocho de la noche.

Buenavista.—D. Eusebio Mardomingo.—San Miguel, 21 triplicado, principal: de cuatro a siete de la tarde.

Centro.—D. Pedro Sanz.—Silva, 13, principal: de cuatro a siete de la tarde.

Congreso.—D. Mignel Sánchez.—Gobernador, 31, primero: de seis a nueve de la noche.

Hospital.—D. Santiago Escudero.—San Oropio, 9: de seis a nueve de la noche.

Hospital.—D. Tomás Gómez.—Santa Isabel, 12, tercero, centro: de seis a nueve de la noche.

Inclusa.—D. Eduardo Fariñas.—Miguel Servet, 27, principal, de seis a nueve de la noche.

Latina.—D. Santos Pascual.—Carrera de San Francisco, 6, bajo: de dos a cinco de la tarde.

Palacio.—D. Pedro S. Torralba.—Leganitos, 33, entresuelo, derecha: de seis a nueve de la noche.

Universidad.—D. Manuel Boza.—Madera, 30 duplicado, principal: de seis a nueve de la noche.

El hermano del bey de Túnez, el príncipe Taub Bey, acaba de desembarcar en Marsella, y después de una temporada corta que piensa pasar en París, vendrá a España.

El terrible incendio que se inició anteayer en la dehesa de propios del término municipal de Jaén se reprodujo anoche, adquiriendo grandes proporciones.

El gobernador de la provincia, el alcalde, el ingeniero de montes y una compañía de ejército salieron para el lugar del siniestro, dirigiendo las autoridades los trabajos de extinción, que eran muy bien secundados por los soldados.

Las pérdidas son de gran consideración.

La administración del Correo Central nos ruega hagamos público que, a partir del día de hoy, queda establecido un nuevo servicio durante el verano entre esta corte y el real sitio de San Ildefonso, utilizando para ello el tren expreso que sale de la estación del Norte a las cuatro y veinticinco de la tarde.

La correspondencia que se desea sea transportada por el referido tren habrá de ser depositada en los buzones de la Central a las tres de la tarde, y en los situados en las expendedorías antes de las doce y media de la mañana.

Telegrafían de Sevilla que ayer se hundió una casa que se construía en la calle de Rosalana (barrio de la Macarena).

Entre los escombros quedaron sepultados siete albañiles, uno de los cuales ha fallecido.

El Sr. D. Matías López ha legado en su testamento 22.000 duros con objeto de que se construya en Sarrís, su pueblo natal, una escuela que será dotada de un completo material de enseñanza.

En los felatos de esta capital se recaudaron ayer 17.103'23 pesetas, menos que en igual día del año anterior.

Son muchos los festejos que se organizan en Ferrol, con objeto de solemnizar la botadura del crucero Alfonso XIII.

Olé por los juerguistas Dice un colega de Sevilla que en un pueblo de aquella provincia, varios jóvenes de buen humor echaron tinta en la pila del agua bendita de una iglesia en donde se celebraba una boda.

El resultado fué que al salir la numerosa comitiva todos estaban tiznados en la frente, el novio, la novia, padrinos, testigos y convidados.

Y como es natural promovieron algún alboroto al enterarse de que iban todos con grandes tiznones.

La autopsia de Roche A continuación publicamos el resultado de la

autopsia hecha al cadáver del célebre bandido Roche, muerto hace pocos días en Albacete:

Tenía un tiro en el cuello; otro en el pecho; otro en el estómago de abajo para arriba, que le rompió ocho costillas, saliendo el proyectil por el hombro después de atravesar la clavícula; otro en el vientre; otro en la ingle derecha; y otro en la pierna también derecha con rotura del hueso, y tres postas en la pierna, muslo y costado izquierdo respectivamente.

Según la opinión facultativa, hubiera vivido poco tiempo, pues padecía de asma y un catarro bronquial, por lo que tenía los pulmones en muy mal estado.

Tendría unos cincuenta y cinco años de edad; su barba y cabello casi blancos; nariz muy saliente y torcida al lado izquierdo; su color blanco; ojos vivos, los cuales conservó abiertos, y buena estatura; y por efecto de la vida que pasaba y de sus padecimientos, se encontraba bastante demacrado.

Su barba estaba cortada a tijera y en el peinado sobresalía un alto tupé.

Según cuentan algunos, llevaba nueve días casi sin comer.

En un bollo tenía 4 pesetas y 15 céntimos y un céntimo en otro bolsillo.

Vestía blusa de dril blanco, chaqueta y chaleco de lana a cuadros y pantalón listado, zapatillas de lana y calcetines blancos, camisa y calzoncillos de lienzo, y gorra de paño negro con vueltas de astracán, color de castaña.

Regatas en San ander Hemos recibido el programa de las regatas internacionales a la vela que han de verificarse en el abra del Sardinero, entre embarcaciones de recreo hasta 15 toneladas, a las once de la mañana del 31 de Julio próximo.

El recorrido es de seis millas. Hay cinco premios.

El de honor consistirá en un magnífico reloj de oro, regalo de la Regente, y 100 pesetas del Club.

El primer premio es un precioso objeto de arte, regalo de la Infanta Isabel y 100 pesetas del Club.

El segundo es un objeto de arte, regalo de los Sres. Matosí, Fancoali y Compañía, y 100 pesetas del Club.

El tercero es un objeto de arte, regalo de los Sres. Rodrigo y Cabezuolo, y 100 pesetas del Club.

Y el cuarto es dos estatuas de bronce, regalo de D. José Ubierna, y 100 pesetas del Club.

Telegramas detenidos Albacete: Pedro López, Encarnación, 29.—Valladolid: Antonio Fernández Toro, Baño, 28.—San Martín de Valdeiglesias: Julia González, Jesús y María, 6, piso cuarto.—Jerez de los Caballeros: Florencia Góicochea, San Onofre, 22, bajo.—Escorial: Sin destinatario, Carrera de San Jerónimo, 21 duplicado, principal izquierdo.—Borja: Capitán de caballería Ferrer, Infantes, 27.—León E.: María Gómez, Arco de Santa María, 32.—Barcelona: Gallissard, plaza de Santa Ana, 17 (ausente).—San Sebastián: Coronel lancero Reina (ausente).—Riaza: Juan López Amestoy, plaza del Limón, 2.—Cerbaillo: Florencio Mosquera, empleado en la estación de las Delicias.—Udine: Francisco Doretti, teatro del Príncipe Alfonso.—Alicante: Federico Barrachina, abogado, Arenal, 8, casa de huéspedes.—Zuzo: Prieto Mesaluis, Velázquez, 5.

Lisboa: Teresa Arbono, calle de Atocha, posada de San Blas.—Barcelona: Rochoir, Carretas, 6 (ausente).—Tubia: Vicente Hidalgo, Pozo, 1, exterior.—Valencia: Luis Ferrer, Madera Baja, 23, tercero.—La Roda: Maurilio Calonge, Silva, 40.—San Sebastián: Andrés Gázquez, Libertad, 22, principal derecha.—Idem. Enlace: Remigio Rearte, Fuencarral, 11.—Macerata: Silveira, Fermo Telégrafo.—Naples: Dealtheris, Fermo afilado.—París: Felipa Valdemoro, Central de Telégrafos.—Buitrago: León Velilla, estación de idem.—Barcelona: Julio Berubeim, Sevilla, 6, segundo.—Gijón: Raimundo Lermo Tajada, Génova, 2.—San Juan de Luz: Volliz: Hermsilla, 4.—Peñón: Damián Estados, abogado, Tribunal de Cuentas.—Torrevieja: Bo, Cebada, 28, derecha.

Dicen de Utrera que S. M. la Reina Regente ha enviado a aquel punto objetos de gran valor destinados a la rifa que allí se proyecta, con objeto de allegar fondos para las obras del Santuario de Nuestra Señora de la Consolación de Utrera.

En Sevilla ha empezado ya a construirse el paso en que el día 15 del próximo Agosto saldrá en procesión pública la imagen de Nuestra Señora de los Reyes.

A 26.048 pesetas asciende la cantidad que en su construcción se invertirá.

Telegrafían de Salamanca diciendo que el jurado ha dado ayer su veredicto en la causa que se sigue contra Cefarino y Pedro Hernández, Manuel Núñez y Prudencio Martín, declarando la culpabilidad de los procesados.

Tanto el fiscal como las defensas, pidieron la revisión por un nuevo jurado, fundándose el primero en que en el veredicto se declara la inculpabilidad del

municipal de Gracia algunos albañiles huelguistas forzados, de esos á quienes se obliga á trabajar pasándoseles nueve pesetas semanales, pidiendo ingresar en el cuerpo ó en el del resguardo de consumos.

Contéstoles que esto no era posible, porque no hay vacantes en dichos cuerpos, pero que si querían trabajo de su oficio se les proporcionaría en el acto, contestando los albañiles que no se atrevían á aceptar por temor de ser insultados y castigados por los interesados en la continuación de la huelga.

Sección desagradable. Al ser conducida al Matadero una vaca brava, se escapó en la carretera de Extremadura, acometiendo en el kilómetro 6 á los trabajadores del tejedor de D. Juan Palomero, sin que por fortuna ocasionara daños.

El sereno de Carabanchel, un dependiente de consumos y dos guardias civiles del puesto del puente de Segovia, persiguieron á la vaca, y logrando darla alcance, dispararon tres tiros sobre la res, produciéndola la muerte.

—Dos individuos, en completo estado de embriaguez, comenzaron á insultar á cuantos transitaban por la calle de San Millán.

Al querer detenerlos los guardias de Orden público, armaron gran escándalo y, acometiendo á uno de ellos, le produjeron una fuerte contusión en la cabeza con un palo.

Los escandalosos fueron llevados á la prevención.

—Un individuo, que al parecer pretendió entrar en la plaza de toros por una de las ventanas exteriores, con objeto de ver gratis la corrida de novillos, se cayó á la calle, ocasionándose graves heridas en la cabeza y dislocación de los brazos.

Después de curado en la Casa de Socorro del distrito de Buenavista fué conducido en grave estado al Hospital de la Princesa.

—En la línea de circunvalación, entre las agujas 58 y 60 del kilómetro núm. 5, frente al barrio de las Peñuelas, el tren ascendente número 1.906 arrolló á un hombre de sesenta años, natural de Madrid, llamado Nicolás González.

El infeliz quedó completamente destruido.

TEATROS. Felipe.—El acontecimiento teatral de la noche fué el estreno de la obra El Zortzico, verificada en tan popular teatro á presencia de un público numeroso y distinguido, que tributó una ovación merecida á sus autores los señores Sánchez Pastor y Marqués.

Los primeros aplausos fueron para el autor de la música al escuchar un bellísimo preludio con que comienza la obra, y en el que dominan los aires de un Zortzico.

La acción se desarrolla en Passjes y descansa sobre un supuesto episodio de la guerra carlista.

El argumento es sencillísimo, pues estriba en el rapto de la protagonista, una de las resueltas y sufridas bateleras que tan extraordinarios servicios prestaron al ejército en la última guerra—que debe casarse con un oficial de milicias—y que los carlistas encargados de realizarlo llevan á cabo en la persona de una sacristana carlista.

La obra resulta entretenida y la música muy bella, especialmente el preludio y el terceto, que agradaron mucho.

Casi todos los números musicales fueron repetidos, y llamados á escena los autores varias veces.

El Sr. Sánchez Pastor no pudo acceder á los deseos del público por no hallarse en Madrid.

Hay un telón que representa á Passjes, y está pintado admirablemente.

La ejecución de la obra fué muy acabada, distinguiéndose todos los artistas que en ella tomaron parte, y singularmente las señoritas Campos y Alba y los Sres. Mesejo y Rodríguez.

El Zortzico se leerá muchas noches en el cartel, y la empresa hará un buen negocio.

Jai-Aíai.—Mañana sábado, 25 de Julio, á las

cinco y media de la tarde, se jugará en el Jai-Aíai de Madrid un partido á cesta y habilidad libre entre los simpáticos pelotaris Isidro Brau y Rufino Osoro contra Tomás Oyarvide y Fernando Uanue (Champion), á sacar de los seis y medio cuadros con ocho pelotas de Francisco Osoáriz.

LA TARDE DE HOY

LA CORTE EN SAN SEBASTIÁN

(Telegramas de la tarde.) La regia prerrogativa. SAN SEBASTIÁN 24 (2 tarde).—Urgente. S. M. la Reina, ejerciendo la más preciosa de sus prerrogativas, ha firmado el indulto de los reos de muerte Paredes, de Málaga; Manuel Aznar y José Burillo, de Cartagena y Claudio Parado, de Orense.—M.

Nombramiento de magistrados. SAN SEBASTIÁN, 24 (2 5 tarde). La Reina ha firmado el traslado á presidente de la Audiencia de Guadalupe á D. Francisco Busto, fiscal de Toledo. Para magistrado de la Audiencia territorial de la Coruña á D. Estanislao Chaves, fiscal de la Osuna, y nombrando fiscal de esta última á D. Antonio Goyanes, magistrado de la de la Coruña.—M.

SAN SEBASTIÁN, 24 (4, 45 t).—Urgente. S. M. la Reina ha indultado de la pena de muerte á Enrique Morillo, condenado por los tribunales de Puerto Rico.

El Sr. Salmerón ha dicho que tiene mucha importancia la reunión que en breve plazo celebrarán los republicanos centralistas de Bilbao.—M.

LA CUESTIÓN DE LOS RIEGOS

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.) VALENCIA, 24 (4, 15 tarde). El gobernador civil de esta provincia llegó anoche de recorrer los pueblos que se riegan con la sequeña mayor de Sagunto, consiguiendo conjurar el conflicto.

Las aguas corren ya por sus cauces naturales. Se harán efectivas las multas impuestas. El gobernador reanó en Torrestorres á todos los aldeanos y primeros contribuyentes de las villas de Baronia. Sagunto regará en turno correspondiente.

Las tropas continúan en Estivella para auxiliar á las autoridades, y la Guardia civil ha vuelto á sus puestos.—L.

Banco de España. La anunciada Junta general de accionistas comenzó esta mañana á las nueve y cuarto y terminó poco después de las diez.

El secretario, Sr. Morales Serrano, leyó una Memoria ó Mensaje, en el cual la Junta de Gobierno manifiesta á la general de accionistas los trabajos que realizó y los móviles y fundamentos de la gestión respecto al aumento de la circulación fiduciaria, á la prórroga del privilegio, y al anticipo de 150 millones de pesetas, que por virtud de las leyes recientemente promulgadas, hará al Estado el Banco de España. La Memoria autoriza los detalles de la gestión de la Junta de gobierno, y termina expresando la confianza de que esa gestión será aprobada por la junta general.

El Sr. Becerra (D. José) hizo breves observaciones á la Memoria, sintetizándolas en la pregunta de si las nuevas leyes implican reforma ó modificación de los estatutos del Banco.

El señor presidente contestó que, efectivamente, implican reforma de algunos artículos de los estatutos las leyes mencionadas, añadiendo que podía ser el asunto discutido ampliamente, toda vez que para esa discusión estaba convocada la junta general.

Está aprobó, por unanimidad, la gestión de la Junta de gobierno, y no habiendo más asuntos de que tratar, se dió por terminada la sesión.

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido esta tarde el siguiente telegrama: Soria 24 (1'45 m.).—Gobernador á ministro de la Gobernación.

Pongo en conocimiento de V. S. que á las diez de la noche del día de ayer, y á consecuencia de una riña entre Manuel Robles, empleado en la vía férrea, y Estanquillo Sáinz Gallego y su padre Julián Sáinz, vecinos de esta ciudad, empleados también en la misma vía, resultó gravemente herido el Manuel, á quien se le administró la Extremunción, y el Estanquillo con una herida grave en la espalda y con otra leve en la pierna el Julián.

Alarma. La producción de las cuatro de la madrugada en el vecindario de la casa núm. 7 de la calle de Pelayo dos sujetos que estaban ocultos en el retrete del piso tercero de la mencionada casa. Avisada la policía, detuvo á los trasnochadores, á quienes ocupó una boca de grandes dimensiones y una palasqueta.

El juzgado entiende en el asunto.

Madrid municipal. Esta mañana ha visitado una Comisión de industriales de extramuros de la capital al concejal Sr. Rodríguez y Rodríguez, para que se les encabece en las listas de consumos, porque con las actuales disposiciones salen altamente perjudicados.

El Sr. Rodríguez prometió, como individuo de la Comisión, atender á dichos ruegos por creeros justos y oportunos.

De verano. En los trenes de hoy, lo mismo en los expresos de las cuatro y veinticinco, seis y ocho, que en el correo de Galicia de las siete y cinco, ha sido mucha la gente que ha salido de Madrid.

No detallamos, como otros días, las personas conocidas que han partido con dirección al Norte, porque una causa independiente de nuestra voluntad nos ha impedido visitar al complaciente empleado que nos facilita la lista.

NOTAS FINALES

Las noticias del lusitano reino vecino no han dado el juego que esperaban los alarmistas y los fáciles en recoger los rumores graves que corren de fundamento serio. No sólo no han resultado confirmadas, sino que, por el contrario, son contradichas por otras algo más halagüeñas respecto á la probable solución satisfactoria del conflicto financiero, único que ofrece gravedad en Portugal y del que pretenden sacar partido los elementos republicanos.

Hoy ya no se conceden á los llamados sucesos de Portugal más importancia que la que real y efectivamente tenían y tienen en sí.

Como en otro lugar del periódico verán los lectores, está conjurado el conflicto que se temía degenerase en colisión por cuestión de riegos en los pueblos de la Baronia de Sagunto (Valencia).

El gobernador civil de la provincia, Sr. Ojeto, acudió con tal oportunidad y procedió con tan prudente energía amparando en sus derechos á los regantes de la heroica ciudad y corrigiendo á las autoridades locales morosas en el cumplimiento de sus deberes, que ha merecido generales y unánimes elogios, aun de sus más exagerados enemigos políticos, haciéndose acreedor á la consideración del Gobierno.

Ha producido excelente impresión en todos los centros políticos la noticia que, con la velocidad del rayo, ha circulado respecto á haber firmado S. M. la Reina, con motivo de celebrarse hoy la fiesta de su santo, el indulto de cinco reos condenados á la última pena.

Á última hora aseguraban los republicanos que la reunión que ha de verificarse en Bilbao tendrá grande importancia y hasta trascendencia.

Con hacer constar que la noticia tiene por origen una apreciación del Sr. Salmerón transmitida por telegrama á sus amigos de esta corte, queda hecho el comentario de la importancia y trascendencia que pueda tener el meeting. Ni aun con esos estímulos lograrán lo que ha tiempo persiguen en vano: llevan en su seno los gérmenes de desorganización é impotencia.

Aunque se daba como segura en los centros políticos la salida del ilustre presidente del Consejo de ministros en la próxima semana, creemos que todavía no ha resuelto nada respecto al particular.

ULTIMOS TELEGRAMAS

EXTERIOR

Relaciones entre Francia y Rusia. SAN PETERSBURGO, 24. Todos los periódicos dedican hoy entusiastas líneas á la llegada al puerto de Cronstadt de la escuadra francesa, considerando esta visita como una prueba palpable de la amistad que existe entre Francia y Rusia.

Añaden que semejante acto reviste en los actuales momentos grandísima importancia política, y muy especialmente cuando esto sucede á raíz de la renovación de la triple alianza.

Los Times publica hoy un artículo aguilantando la importancia de la visita hecha por la escuadra francesa al puerto de Cronstadt.

Dice que este acto es una respuesta natural á la renovación de la triple alianza; pero entiende que no incluirá grandemente en la política europea.

Esto no obstante, declara que no puede desconocerse que las potencias que se hallan fuera de la triple alianza no se encuentran completamente aisladas, y que sería hasta insensato negar la fuerza de una confederación franco-rusa.

«Pero dudamos—añade—que estas dos naciones se aprovechen de su fuerza para arriesgarse en una ligera guerra agresiva.»

Alza en nuestro mercado de cereales. PARÍS, 24.

A causa de nuevas tempestades, y á las malas noticias que se reciben de algunos departamentos, se ha operado un cambio en sentido de alza en nuestros mercados de cereales.

Los trigos blancos del país se venden de 27 á 28,50, y los rojos de 26 á 27,50.

Los trigos extranjeros, también con una subida de 25 á 50 céntimos, se cotizan de 23,25 á 23,75 los de California, y de 24 á 24,50 los de Australia.

En el mercado de harinas no ha habido ninguna variación en los precios, continuando de 58 á 63 francos el saco de 158 kilos.

La salud del emperador del Brasil. VIOY, 24.

El ex emperador del Brasil, D. Pedro de Braganza, continúa mejorando notablemente.

Los médicos confían en su inmediato restablecimiento.

Las misiones en Marruecos. LONDRES, 24.

La cuestión discutida ayer en la Cámara de los Comunes acerca del peligro en que se encuentran varios misioneros ingleses en Marruecos, se refiere á los misioneros presbiterianos, cuyas vidas se hallan muy comprometidas por la irritación que contra ellos muestra la población indígena, debido á los esfuerzos de aquéllos para convertir á las mujeres de los naturales.

Cartuchos de dinamita. NANTES, 24.

Anoche estallaron dos cartuchos de dinamita colocados en la casa banca Roussiot, ocasionando la alarma consiguiente.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

El edificio tampoco ha sufrido grandes daños; pero todos los cristales del mismo, como los de las casas inmediatas, cayeron hechos mil pedacitos.

La alarma producida con motivo de este atentado es grande. La policía hace activas gestiones por descubrir á los autores.—Fabra.

CULTOS

Santos de mañana sábado.—(Es hasta de guardar).—Santiago el Mayor, Apóstol patrón de España, y San Cristóbal, mártir.

La Misa y Oficio divino son de la festividad, con rito doble de primera clase y color encarnado.

Santiago (Cuarenta Horas).—Fiesta á su titular, á las diez, en la que predicará el Sr. Gámez, y por la tarde, á las seis, Precos y Reserva.

Oratorio del Olivar.—Termina la novena de Nuestra Señora del Carmen; á las diez Misa cantada, con Su Divina Majestad de manifiesto, y al toque de oraciones se rezará el Santo Rosario, terminando con Precos y Reserva.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia, en San Plácido, en San Lorenzo, ó de la Gracia en su iglesia.

Boletín.

Madrid: Contado, 00'00.—Fin de mes, 76'17.—Próximo, 78'32.—Amortizable, 00'90.—Cubas, 00'00.—Barcelona: Interior, 78'32.—Exterior, 77'45.—París, 73'15.—Banco, 00'00.

Bolsas extranjeras. PARÍS, 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, último precio, 78'00.

LONDRES, 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72'78.

BUENOS AIRES, 23 (Recibido el 24).—Cotización del oro en el día de hoy: 394.

BUENOS AIRES, 23 (Recibido el 24).—Desde ayer á hoy, el precio sobre el oro ha subido siete enteros, cotizándose á 401.—Fabra.

ADVERTENCIA

Los suscriptores de Madrid que se ausentan de esta corte en el presente verano recibirán LA LIBERTAD sin aumento alguno en el precio que actualmente pagan por la suscripción, no trasladando su residencia al extranjero.

Al efecto deberán comunicar á esta Administración la dirección que ha de ponerse al periódico para que llegue á su poder con la mayor rapidez posible.

Espectáculos para mañana

FELIPE.—A las 9.—El monaguillo.—La caja del oso.—Las tentaciones de San Antonio.—El zortzico.

A las 5.—Los valientes.—El señor Luis el tumbón ó despacho de huevos frescos.—El monaguillo.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—Rigolito.

TIVOLI.—El cabo Baquets.—Un pretexto.—El gorro frigio.—La chica del choque.

RECOLETOS.—Lacrima Christi.—El primer rol.—Entrar en la casa.—El diablo en el molino.

CIRCO DE PRICE.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Dos grandes funciones, en las que tomarán parte el sorprendente espectáculo acústico, sin rival en ningún circo, escuela marítima, con premios, y otros números notables. (Programa especial y de gran gala).

CIRCO DE COLÓN.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Dos grandes funciones, tomando parte en ambas los principales artistas de la Campaña y «La Gruta misteriosa» (pantomima acústica).

Establecimiento tipográfico de J. García Costanilla de los Angeles, 3.

su perfil admirable. La impaciencia daba un aire de languidez extraordinaria á los graciosos movimientos de su talle. Por la curva prolongada de sus pestañas podía adivinarse la dirección de su mirada.

—Sería muy capaz de ello. —¡Yo la amo! Al pronunciar estas palabras, Ducl'esnel se pasó la mano por la frente.

rado de fortuna, no piensa en hacerse diputado?—le preguntó con la mejor buena fe del mundo.

sieur Polipo hizo brillar en sus ojos un vivo rayo de esperanza. —¡Polipo!—exclamó—¡el Briarco de la usura ¡el hombre que presta con cien manos y recoge con mil bolsillos! ¡el alquimista que sabe convertir en pocas semanas un sueldo verdinegro en un brillante Luis de oro!...

—¡Posible!... Tú te chaneacas... ¿Quién sería el mercader que le rehúsara su voto? Polipo es tan grande como Napoleón... ¡tan grandel... Y ciertamente dudo yo que Napoleón hubiese sido capaz de conciliarse la estimación de los príncipes del comercio prestándoles al treinta por ciento... Polipo es la providencia del comercio menudo... Los mismos á quienes asesina lamen con cariño sus manos... Clichy todo entero canta sus alabanzas, desde el llavero, que se quita el gorro al pronunciar su venerando nombre, hasta el enfermero, acostumbrado á escuchar á los moribundos que le llaman al exhalar el último suspiro... Es temido, es adorado... La Morgue le debe tanto dinero como tiene la ruleta... ¡No sabemos todos que antes de cometer un asesinato, cualquier pobre diablo va á depositar algunos sueldos en el cajón de su mostrador! Polipo... ¡ah! ¡ah! ¡con la ayuda de Polipo tendrás y por mí todos los votos de tienda, amigo Durandín!

SALES DE FUENTE-PIEDRA

Table with 4 columns: SAL ORDINARIA, Pesetas, SAL MOLIDA, Pesetas. Lists prices for various quantities of salt.

49, FUENCARRAL, 49

Camas inglesas.

Camas del país.

Colchones de muelles.

Colchones tapizados.

Esta casa es la primera y única en su clase.

49

NO TIENE SUCURSALES FUENCARRAL, 49

GUANOS O ABONOS MINERALES

de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra. Medalla de oro en las Exposiciones Universales de París y de Barcelona.

Dirección: MADRID, PRECIADOS, 35.

SEÑORES ANUNCIANTES

La Agencia de Anuncios de EMILIO GORTE (Tudescos, 24), es una de las que mejor cumplen las órdenes que se la confían.

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION. DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS DE ESPAÑA.

Premiado con Medalla de Oro Exposición de Matanzas 1891 y Barcelona 1888. Medalla de Plata, París 1889, y Gran Diploma de Honor, Madrid, 1890.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico.

Estos vapores admiten carga, con condiciones más favorables, pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen.

ULTRAMARINOS Y CONFITERIA CARLOS PRATS ARENAL, 8

Comestibles, vinos, licores, chocolates, té, cafés y toda clase de conservas del país y del extranjero.

LAS COLONIAS.—Arenal, 8.

LA FAVORITA

Admirable agua gineica para teñir el cabello y la barba. Única en Europa; sin competencia por su especialidad de no llevar nitrato de plata ni contener substancia alguna perjudicial.

SE VENDEN

cuatro magníficas puertas vidrieras para portada, con lunas de gran tamaño de una pieza.

49, FUENCARRAL, 49

EL AGUILA

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS

Trajos tricót, patent y vicuña, 25, 30, 35, 40, 42,50, 50, 60 y 70 pesetas. Sacos rusos y gabanes, diferentes géneros, de 20, 25, 30, 35 hasta 50 pesetas.

PRECIO FIJO

SE PUEDE MUY BIEN COMPRAR

EN LA ANTIGUA Y ACREDITADA

LAMPISTERIA DE MARIN

por la economía de sus precios y el gran surtido que presenta en lámparas y batería de cocina.

12, Plaza de Herradores, 12.

ANUNCIANTES

LA EMPRESA ANUNCIADORA LOS TIROLESES

se encarga de la inserción de los anuncios, reclamos, noticias y comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias, con una gran rebaja para vuestros intereses.

MATIAS LOPEZ

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolate que tanta predilección gozan entre las personas de buen gusto.

ESTÁN PREMIADOS CON 36 MEDALLAS

CAFÉS, TÉS, DULCES

Oficinas: Palma Alta, 3

DEPOSITO CENTRAL: MONTERA, 25

GRAN CASINO DE SAN SEBASTIAN

TEMPORADA DE 1891

ABIERTO DESDE 1.º DE JULIO

Orquesta y sexteto dirigido por los maestros Bretón y Goñi. Conciertos y bailes diarios. Fiestas extraordinarias en el interior del edificio y en las terrazas y jardines.

LOS AMORES DE PARIS

—Naturalmente... Te comprando bien... mas no pienses en ello, amigo mío. Duchesnel rodeó con un brazo la cintura del procurador.

mente enjabonado y resbaladizo... Te has deslizado, has caído; pero vuelves a subir. —¡Es chistosa la comparación!... Mas vamos a lo que importa: ¿quien es ahora la querida de Polipo?

gos como en otro tiempo, ¿no es así?—preguntó esto último en voz muy baja. —¡Por qué me preguntas esto!

—No hay más—respondió—Duchesnel. El procurador permaneció un rato silencioso. —Todo eso se puede hacer—dijo con aire de capacidad—pero es arriesgado...

El secretario de embajada abrió la boca, mas nada dijo. Sus labios estaban agitados por un estremecimiento nervioso y sus pestañas temblaban.